

LE DERNIER ROI DE JUDA ET LA CAPTIVITE

Texte de Bible: 2 Chroniques 36:11-21; Jérémie 25:1-33; 28:1-17; 29:8-14

LEÇON 375 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Vous me cherchez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur" (Jérémie 29:13).

Texte de Bible –
French Louis Segond

2 Chroniques 36:11-21; Jérémie 25:1-33;
28:1-17; 38:14-18; 39:4-8; 29:8-14

2 Chroniques 36:11-21

¹¹ Sédécias avait vingt et un ans lorsqu'il devint roi, et il régna onze ans à Jérusalem.

¹² Il fit ce qui est mal aux yeux de l'Eternel, son Dieu; et il ne s'humilia point devant Jérémie, le prophète, qui lui parlait de la part de l'Eternel.

¹³ Il se révolta même contre le roi Nebucadnetsar, qui l'avait fait jurer par le nom de Dieu; et il raidit son cou et endurcit son cœur, au point de ne pas retourner à l'Eternel, le Dieu d'Israël.

¹⁴ Tous les chefs des sacrificateurs et le peuple multiplièrent aussi les transgressions, selon toutes les abominations des nations; et ils profanèrent la maison de l'Eternel, qu'il avait sanctifiée à Jérusalem.

¹⁵ L'Eternel, le Dieu de leurs pères, donna de bonne heure à ses envoyés la mission de les avertir, car il voulait épargner son peuple et sa propre demeure.

¹⁶ Mais ils se moquèrent des envoyés de Dieu, ils méprisèrent ses paroles, et ils se raillèrent de ses prophètes, jusqu'à ce que la colère de l'Eternel contre son peuple devint sans remède.

¹⁷ Alors l'Eternel fit monter contre eux le roi des Chaldéens, et tua par l'épée leurs jeunes gens dans la maison de leur sanctuaire; il n'épargna ni le jeune homme, ni la jeune fille, ni le vieillard, ni l'homme aux cheveux blancs, il livra tout entre ses mains.

¹⁸ Nebucadnetsar emporta à Babylone tous les ustensiles de la maison de Dieu, grands et petits, les trésors de la maison de l'Eternel, et les trésors du roi et de ses chefs.

¹⁹ Ils brûlèrent la maison de Dieu, ils démolirent les murailles de Jérusalem, ils livrèrent au feu tous ses palais et détruisirent tous les objets précieux.

²⁰ Nebucadnetsar emmena captifs à Babylone ceux qui échappèrent à l'épée; et ils lui furent assujettis, à lui et à ses fils, jusqu'à la domination du royaume de Perse,

²¹ afin que s'accomplît la parole de l'Eternel prononcée par la bouche de Jérémie; jusqu'à ce que le pays eût joui de ses sabbats, il se reposa tout le temps qu'il fut dévasté,

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

La Mauvaise Condition En Juda

Jérémie était connu sous le nom de Prophète qui Pleure. Il était un homme qui avait un fardeau sur le cœur pour le peuple de Dieu. Il donna sa vie entière pour aider les autres, et il vivait d'une manière telle que Dieu pouvait lui parler et lui dire les choses qui se produiraient à l'avenir.

Lorsque les Israélites sortaient du pays d'Égypte, Dieu leur avait promis qu'Il serait avec eux aussi longtemps qu'ils demeureraient avec Lui, ou qu'ils Lui obéiraient. Mais Il avait aussi promis la punition à ceux qui n'obéiraient pas. Plusieurs générations d'Israélites avaient vécu et étaient morts depuis lors, ceux-là qui avaient prouvé que Dieu fait ce qu'Il dit: le juste avait joui de Ses bénédictions, et le pécheur avait souffert de Ses punitions.

A cause de la méchanceté du peuple, les douze tribus avaient été divisées après la mort de Salomon. Dix tribus furent appelées Israël et les deux autres Juda. Israël n'avait pas eu de bons rois; ainsi, les dix tribus furent emmenées en captivité, et leur pays fut habité par des païens.

Il y avait eu quelques bons rois en Juda, tels que Asa, Ezéchias, Josaphat, Ozias et Josias. A cause d'eux, Dieu avait épargné le royaume de Juda pendant longtemps. La grande réforme sous le Roi Josias fit venir pour un moment la bénédiction de Dieu; mais quand Josias mourut, le dernier espoir pour Juda de devenir un grand royaume fut perdu, et ceci jusqu'au temps du Millénum. Les fils et le neveu de Josias, qui lui succédèrent, furent tous méchants, et ne firent aucun bien pour le peuple. Le royaume entier de Juda se vautrait dans l'iniquité et la misère, attendant la captivité.

Le Règne De Nébuchadnetsar

C'était à ce moment que Nébuchadnetsar devint le roi de Babylone, une grande nation païenne. Dieu appela Nébuchadnetsar, Son serviteur, et se servit de lui pour punir Juda.

Quand les armées de Nébuchadnetsar vinrent contre Juda, les meilleurs parmi le peuple furent conduits à Babylone (parmi eux nous trouvons Daniel, Schadrac, Méschac et Abed-Nego). Les plus pauvres étaient laissés dans le pays, et les descendants de Josias étaient placés sur eux comme dirigeants.

Jérémie exhortait le peuple à être obéissant à Nébuchadnetsar et à vivre en paix sous ses dirigeants étrangers, mais Sédécias viola ses promesses à l'égard du roi de Babylone et continuait aussi à se détourner de Dieu. Il ne voulait écouter le conseil de personne.

Prophétisant Des Paroles "Mielleuses"

Quoique Dieu ait dit à Jérémie que la captivité durerait soixante-dix ans, un prophète, Hanania, se leva à son tour et dit que la captivité prendrait fin après deux ans. Les gens aiment entendre de "bonnes nouvelles", qu'elles soient vraies ou fausses. Maintes fois, les gens ont été flattés par des promesses de paix

jusqu'à l'accomplissement de soixante-dix ans.
Jérémie 25:1-33

¹ La parole fut adressée à Jérémie sur tout le peuple de Juda, la quatrième année de Jojakim, fils de Josias, roi de Juda, -c'était la première année de Nebucadnetsar, roi de Babylone, -

² parole que Jérémie prononça devant tout le peuple de Juda et devant tous les habitants de Jérusalem, en disant:

³ Depuis la treizième année de Josias, fils d'Amon, roi de Juda, il y a vingt-trois ans que la parole de l'Eternel m'a été adressée; je vous ai parlé, je vous ai parlé dès le matin, et vous n'avez pas écouté.

⁴ L'Eternel vous a envoyé tous ses serviteurs, les prophètes, il les a envoyés dès le matin; et vous n'avez pas écouté, vous n'avez pas prêté l'oreille pour écouter.

⁵ Ils ont dit: Revenez chacun de votre mauvaise voie et de la méchanceté de vos actions, et vous resterez dans le pays que j'ai donné à vous et à vos pères, d'éternité en éternité;

⁶ n'allez pas après d'autres dieux, pour les servir et pour vous prosterner devant eux, ne m'irritez pas par l'ouvrage de vos mains, et je ne vous ferai aucun mal.

⁷ Mais vous ne m'avez pas écouté, dit l'Eternel, afin de m'irriter par l'ouvrage de vos mains, pour votre malheur.

⁸ C'est pourquoi ainsi parle l'Eternel des armées: Parce que vous n'avez point écouté mes paroles,

⁹ j'enverrai chercher tous les peuples du septentrion, dit l'Eternel, et j'enverrai auprès de Nebucadnetsar, roi de Babylone, mon serviteur; je le ferai venir contre ce pays et contre ses habitants, et contre toutes ces nations à l'entour, afin de les dévouer par interdit, et d'en faire un objet de désolation et de moquerie, des ruines éternelles.

¹⁰ Je ferai cesser parmi eux les cris de réjouissance et les cris d'allégresse, les chants du fiancé et les chants de la fiancée, le bruit de la meule et la lumière de la lampe.

¹¹ Tout ce pays deviendra une ruine, un désert, et ces nations seront asservies au roi de Babylone pendant soixante-dix ans.

¹² Mais lorsque ces soixante-dix ans seront accomplis, je châtierai le roi de Babylone et cette nation, dit l'Eternel, à cause de leurs iniquités; je punirai le pays des Chaldéens, et j'en ferai des ruines éternelles.

¹³ Je ferai venir sur ce pays toutes les choses que j'ai annoncées sur lui, tout ce qui est écrit dans ce livre, ce que Jérémie a prophétisé sur toutes les nations.

¹⁴ Car des nations puissantes et de grands

jusqu'à ce que l'épée fondît sur eux, et que ce fût trop tard pour l'éviter. L'Apôtre Paul écrit qu'il y aura des gens, de nos jours, qui détourneront leurs oreilles de la vérité, et se tourneront vers des fables, parce qu'ils ne sont pas prêts à "supporter la saine doctrine".

Jérémie serait heureux de constater que la captivité ne durerait que deux ans, mais il savait que ce n'était pas des paroles qui provenaient de Dieu. Il prophétisa qu'Hanania mourrait bientôt, et il mourut. Mais Jérémie continua à vivre afin d'annoncer au peuple la Parole de Dieu.

Des Sabbats Ignorés

Quand les Israélites sortirent d'Egypte, Dieu ordonna que chaque septième année serait un sabbat pour le pays. Aucune graine ne devait être semée, et ce qui pousserait de soi devait être donné aux pauvres. La sixième année, les récoltes seront si abondantes, qu'il y aura beaucoup de provisions pour l'année suivante. Nous ne voyons nulle part où mention est faite que les Israélites avaient une fois observé cette règle et en laissant la terre au repos pendant les 490 années de liberté qu'ils avaient eues. Une période de 70 ans devait s'écouler pour compenser les sabbats négligés, juste le temps prophétisé pour la captivité.

Si Dieu est si exigeant concernant l'obéissance à Ses lois relatives aux choses de la nature qui paraissent sans valeur, combien plus Il le sera concernant le salut de notre âme! Il a promis la vie éternelle à tous ceux qui vivent selon la Bible; mais la punition éternelle attend ceux qui refusent de s'engager sur Sa voie, malgré les "paroles mielleuses" que certaines personnes prêchent tout en niant l'existence d'un enfer éternel.

Le Joug De Jérémie

Jérémie portait un joug en bois autour du cou, comme une leçon objective, pour montrer aux Juifs leur captivité, leur rappelant qu'ils étaient sous le joug de l'ennemi. Ils avaient mené une vie assez agréable sous le règne de Nébucadnetsar aussi longtemps qu'ils s'étaient conduits au gré de celui-ci. Hanania brisa ce joug en bois pour essayer de prouver au peuple que leur captivité prendrait bientôt fin. Ceci était un mensonge, et Dieu envoya Jérémie dire: "Ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël: Je mets un joug de fer sur le cou de toutes ces nations, pour qu'elles soient asservies à Nébucadnetsar, roi de Babylone, et elles lui seront asservies; je lui donne aussi les animaux des champs" (Jérémie 28:14). A cause de leur rébellion, la captivité des Israélites sera plus rude.

Lorsque Nébucadnetsar assiégea Jérusalem, le peuple à l'intérieur de la ville ne pouvait pas obtenir de la nourriture (Ils avaient eu auparavant assez de nourriture). Aucune des nations environnantes ne voulait les aider. Elles ne le pouvaient même pas, parce qu'elles avaient été elles-mêmes conquises par Nébucadnetsar. En outre, il y avait eu des temps dans l'histoire des Israélites, où ils avaient conquis ces nations; ainsi, ceci serait pour elles une bonne occasion de se venger, si elles le pouvaient. Nous voyons donc que le monde entier était contre les Juifs, et ils devaient souffrir pour s'être détournés de Dieu et pour avoir adoré des idoles.

Les Prophètes Fidèles

Dieu voulait faire du bien au peuple. Il avait envoyé de fidèles prophètes qui continuaient à avertir quotidiennement le peuple du jugement. Mais ils "se moquèrent des envoyés de Dieu, ils méprisèrent ses paroles, et ils se raillèrent de ses prophètes,

rois les asserviront, eux aussi, et je leur rendrai selon leurs oeuvres et selon l'ouvrage de leurs mains.

¹⁵ Car ainsi m'a parlé l'Eternel, le Dieu d'Israël: Prends de ma main cette coupe remplie du vin de ma colère, Et fais-la boire à toutes les nations Vers lesquelles je t'enverrai.

¹⁶ Ils boiront, et ils chancelleront et seront comme fous, A la vue du glaive que j'enverrai au milieu d'eux.

¹⁷ Et je pris la coupe de la main de l'Eternel, Et je la fis boire à toutes les nations Vers lesquelles l'Eternel m'envoyait:

¹⁸ A Jérusalem et aux villes de Juda, A ses rois et à ses chefs, Pour en faire une ruine, Un objet de désolation, de moquerie et de malédiction, Comme cela se voit aujourd'hui;

¹⁹ A Pharaon, roi d'Egypte, A ses serviteurs, à ses chefs, et à tout son peuple;

²⁰ A toute l'Arabie, à tous les rois du pays d'Uts, A tous les rois du pays des Philistins, A Askalon, à Gaza, à Ekron, et à ce qui reste d'Asdod;

²¹ A Edom, A Moab, et aux enfants d'Ammon;

²² A tous les rois de Tyr, à tous les rois de Sidon, Et aux rois des îles qui sont au delà de la mer;

²³ A Dedan, à Théma, à Buz, Et à tous ceux qui se rasent les coins de la barbe;

²⁴ A tous les rois d'Arabie, Et à tous les rois des Arabes qui habitent dans le désert;

²⁵ A tous les rois de Zimri, A tous les rois d'Elam, Et à tous les rois de Médie;

²⁶ A tous les rois du septentrion, Proches ou éloignés, Aux uns et aux autres, Et à tous les royaumes du monde Qui sont sur la face de la terre. Et le roi de Schéschac boira après eux.

²⁷ Tu leur diras: Ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël: Buvez, enivrez-vous, et vomissez, Et tombez sans vous relever, A la vue du glaive que j'enverrai au milieu de vous!

²⁸ Et s'ils refusent de prendre de ta main la coupe pour boire, Dis-leur: Ainsi parle l'Eternel des armées: Vous boirez!

²⁹ Car voici, dans la ville sur laquelle mon nom est invoqué Je commence à faire du mal; Et vous, vous resteriez impunis! Vous ne resterez pas impunis; Car j'appellerai le glaive sur tous les habitants de la terre, Dit l'Eternel des armées.

³⁰ Et toi, tu leur prophétiseras toutes ces choses, Et tu leur diras: L'Eternel rugira d'en haut; De sa demeure sainte il fera retentir sa voix; Il rugira contre le lieu de sa résidence; Il poussera des cris, comme ceux qui foulent au pressoir, Contre tous les habitants de la terre.

³¹ Le bruit parvient jusqu'à l'extrémité de la

jusqu'à ce que la colère de l'Eternel contre son peuple devînt sans remède" (2 Chroniques 36:16).

Dieu dit qu'Il ferait des Israélites un "objet de raillerie". D'autres nations passeraient près de leur pays et les hairaient à telle enseigne qu'elles se moqueraient de ceux qui étaient supposés être le peuple choisi de Dieu. Comme ce pays serait triste!

Les étrangers aussi se demanderaient pourquoi cette désolation s'est abattue sur Israël. "Des nations nombreuses passeront près de cette ville, et elles se diront l'une à l'autre: Pourquoi l'Eternel a-t-il ainsi traité cette grande ville? Et l'on répondra: parce qu'ils ont abandonné l'alliance de l'Eternel, leur Dieu, parce qu'ils se sont prosternés devant d'autres dieux et les ont servis" (Jérémie 22:8, 9).

Nous ne vivons pas seulement pour nous-mêmes. Les autres sont en train d'observer notre façon de vivre. Si nous servons fidèlement Dieu, cela est remarqué. Et si nous récidivons, les pécheurs le sauront immédiatement et se demanderont ce qui s'est passé. Tout récidiviste déshonore le nom de Jésus. Il déshonore la cause de Christ. Dieu est miséricordieux, et Il essaie d'amener tous les pécheurs, y compris les récidivistes, à revenir à Lui. Mais beaucoup de personnes s'intéressent tellement à leur travail, leurs ambitions pour la richesse et la renommée qu'elles n'ont pas de temps pour Dieu.

Dieu dit au peuple de Juda: "Je t'ai parlé dans le temps de ta prospérité; tu disais: Je n'écouterai pas. C'est ainsi que tu as agi dès ta jeunesse; tu n'as pas écouté ma voix" (Jérémie 22:21). Dieu avertit les gens de notre pays, tout comme Il avertissait les gens au temps de l'Ancien Testament; mais dans leur prospérité, ils ne se rendent pas compte de leur besoin d'un Sauveur. Quoique plusieurs d'entre eux aient une forme de piété, et se rendent à l'église le Dimanche, ils ne se repentent pas de leurs péchés. Les gens n'adorent pas des idoles; mais ils adorent les travaux de leur propres mains. Ils font tout ce qui les concerne premièrement; et ensuite, s'ils ont le temps, ils pourront en offrir un peu à Dieu. Quand les gens se tiendront en jugement, Dieu leur rappellera les nombreux avertissements qu'Il leur a donnés.

Babylone Détruite

Dieu utilisa Nébucadnetsar pour faire venir le jugement sur Juda; mais plus tard, Nébucadnetsar souffrit aussi, parce qu'il n'honora pas Dieu. La dynastie babylonienne fleurit pour un peu de temps, et les jardins suspendus que construisit Nébucadnetsar étaient l'une des sept merveilles de l'ancien monde. Mais Dieu dit qu'il ferait de Babylone "des ruines éternelles". Aujourd'hui, Babylone la puissante, qui auparavant avait une double muraille de plus de 300 pieds (91,50 m) de haut, soixante portails, de jolis ponts, des mosquées, des temples, des jardins et des fontaines, se trouve enfouie sous les débris des âges. Seules, des monticules de terre indiquent le lieu où la capitale se trouvait.

La Miséricorde De Dieu

Jérémie versa d'abondantes larmes à cause du message de jugement qu'il devait apporter, mais il avait aussi un espoir à donner aux pauvres captifs. Après les soixante-dix ans de punition, Dieu entendrait encore leurs prières pour la délivrance de la captivité, si seulement ils pouvaient L'invoquer. "Vous m'invoquerez, et vous partirez; vous me prierez, et je vous exaucerai. Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur" (Jérémie 29:12, 13).

Ce même message nous parvient aujourd'hui de la Parole de Dieu. Si nous cherchons notre Sauveur de tout notre cœur, nous Le

terre; Car l'Eternel est en dispute avec les nations, Il entre en jugement contre toute chair; Il livre les méchants au glaive, dit l'Eternel.

³² Ainsi parle l'Eternel des armées: Voici, la calamité va de nation en nation, Et une grande tempête s'élève des extrémités de la terre.

³³ Ceux que tuera l'Eternel en ce jour seront étendus D'un bout à l'autre de la terre; Ils ne seront ni pleurés, ni recueillis, ni enterrés, Ils seront comme du fumier sur la terre.

Jérémie 28:1-17

¹ Dans la même année, au commencement du règne de Sédécias, roi de Juda, le cinquième mois de la quatrième année, Hanania, fils d'Azzur, prophète, de Gabaon, me dit dans la maison de l'Eternel, en présence des sacrificateurs et de tout le peuple:

² Ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël: Je brise le joug du roi de Babylone!

³ Encore deux années, et je fais revenir dans ce lieu tous les ustensiles de la maison de l'Eternel, que Nebucadnetsar, roi de Babylone, a enlevés de ce lieu, et qu'il a emportés à Babylone.

⁴ Et je ferai revenir dans ce lieu, dit l'Eternel, Jeconia, fils de Jojakim, roi de Juda, et tous les captifs de Juda, qui sont allés à Babylone; car je briserai le joug du roi de Babylone.

⁵ Jérémie, le prophète, répondit à Hanania, le prophète, en présence des sacrificateurs et de tout le peuple qui se tenaient dans la maison de l'Eternel.

⁶ Jérémie, le prophète, dit: Amen! que l'Eternel fasse ainsi! que l'Eternel accomplisse les paroles que tu as prophétisées, et qu'il fasse revenir de Babylone en ce lieu les ustensiles de la maison de l'Eternel et tous les captifs!

⁷ Seulement écoute cette parole que je prononce à tes oreilles et aux oreilles de tout le peuple:

⁸ Les prophètes qui ont paru avant moi et avant toi, dès les temps anciens, ont prophétisé contre des pays puissants et de grands royaumes la guerre, le malheur et la peste;

⁹ mais si un prophète prophétise la paix, c'est par l'accomplissement de ce qu'il prophétise qu'il sera reconnu comme véritablement envoyé par l'Eternel.

¹⁰ Alors Hanania, le prophète, enleva le joug de dessus le cou de Jérémie, le prophète, et il le brisa.

¹¹ Et Hanania dit en présence de tout le peuple: Ainsi parle l'Eternel: C'est ainsi que, dans deux années, je briserai de dessus le cou de toutes les nations le joug de

trouverons. Nous ne pouvons pas couvrir le péché et bénéficier de la faveur de Dieu. Mais si nous nous repentons, confessons nos péchés et croyons, nous serons sauvés. La promesse est la même pour tout le monde: "Que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement" (Apocalypse 22:17).

QUESTIONS

1. Qui était le roi de Babylone? Comment Dieu l'appela-t-il?
2. Pourquoi Juda devait-il aller en captivité?
3. Combien de temps, selon Dieu, la captivité durerait-elle?
4. Quelle était la loi de Dieu relative au Sabbat de la terre?
5. Pourquoi Jérémie portait-il un joug en bois?
6. Que signifiait le joug de fer?
7. Qu'est-ce que les prophètes fidèles avaient dit aux Israélites?
8. Qu'arriva-t-il à Babylone, après qu'Israël avait été puni?
9. Quel espoir Jérémie avait-il donné aux Israélites?
10. Comment pouvons-nous trouver le Sauveur?

Nebucadnetsar, roi de Babylone. Et Jérémie, le prophète, s'en alla.

¹² Après que Hanania, le prophète, eut brisé le joug de dessus le cou de Jérémie, le prophète, la parole de l'Eternel fut adressée à Jérémie, en ces mots:

¹³ Va, et dis à Hanania: Ainsi parle l'Eternel: Tu as brisé un joug de bois, et tu auras à sa place un joug de fer.

¹⁴ Car ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël: Je mets un joug de fer sur le cou de toutes ces nations, pour qu'elles soient asservies à Nebucadnetsar, roi de Babylone, et elles lui seront asservies; je lui donne aussi les animaux des champs.

¹⁵ Et Jérémie, le prophète, dit à Hanania, le prophète: Ecoute, Hanania! L'Eternel ne t'a point envoyé, et tu inspires à ce peuple une fausse confiance.

¹⁶ C'est pourquoi ainsi parle l'Eternel: Voici, je te chasse de la terre; tu mourras cette année; car tes paroles sont une révolte contre l'Eternel.

¹⁷ Et Hanania, le prophète, mourut cette année-là, dans le septième mois.

Jérémie 29:8-14

⁸ Car ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël: Ne vous laissez pas tromper par vos prophètes qui sont au milieu de vous, et par vos devins, n'écoutez pas vos songeurs dont vous provoquez les songes!

⁹ Car c'est le mensonge qu'ils vous prophétisent en mon nom. Je ne les ai point envoyés, dit l'Eternel.

¹⁰ Mais voici ce que dit l'Eternel: Dès que soixante-dix ans seront écoulés pour Babylone, je me souviendrai de vous, et j'accomplirai à votre égard ma bonne parole, en vous ramenant dans ce lieu.

¹¹ Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Eternel, projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance.

¹² Vous m'invoquerez, et vous partirez; vous me prierez, et je vous exaucerai.

¹³ Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre coeur.

¹⁴ Je me laisserai trouver par vous, dit l'Eternel, et je ramènerai vos captifs; je vous rassemblerai de toutes les nations et de tous les lieux où je vous ai chassés, dit l'Eternel, et je vous ramènerai dans le lieu d'où je vous ai fait aller en captivité.